

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH KOTA TASIKMALAYA  
FAKULTAS ILMU KESEHATAN  
PROGRAM STUDI D-III KEPERAWATAN  
Karya Tulis Ilmiah, Juli 2016

**Ade Rian Herdiansyah**  
**NIM: E.12.14401.002**

**ASUHAN KEPERAWATAN PADA AN. M USIA 16 TAHUN DENGAN  
GANGGUAN SISTEM MUSKULOSKELETAL : FRAKTUR  
MAKSILA DI RUANG III B RSUD DR. SOEKARDJO  
KOTA TASIKMALAYA**

**ABSTRAK**

79 Halaman, 4 Bab, tabel, 8 gambar, 1 bagan dan 4 lampiran  
Presentase jumlah pasien rawat inap dengan masalah fraktur dari bulan Januari sampai Mei 2016 sebanyak 55 orang (11,38%), dengan tujuan memperoleh pengalaman secara nyata dalam memberikan dan melaksanakan asuhan keperawatan secara langsung dan komprehensif dengan pendekatan proses keperawatan. Metode yang digunakan deskriptif yang berbentuk studi kasus dengan menggunakan teknik pengumpulan data yang meliputi observasi, wawancara, pemeriksaan fisik, studi dokumentasi, partisipasi aktif, studi dokumentasi, dan studi kepustakaan berupa kerjasama dengan klien, keluarga maupun perawat ruangan dalam memberikan asuhan keperawatan. Data yang diperoleh yaitu klien mengeluh nyeri pada rahang atas kiri, nyeri bertambah apabila ditekan, dan berkurang saat istirahat/tidur. Nyeri dirasakan seperti ditusuk-tusuk, nyeri tidak menyebar ke daerah lain dengan skala nyeri 5 (0-10) nyeri dirasakan hilang timbul. Berdasarkan data yang diperoleh masalah keperawatan yang muncul pada An. M yaitu nyeri akut, cemas, resiko tinggi infeksi dan gangguan mobilitas fisik. Perencanaan klien dengan menitik beratkan klien dan keluarga dan implementasi dapat melakukan sesuai metode dan teknik pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara, pemeriksaan fisik, studi kepustakaan dan partisipasi aktif. Evaluasi dari empat masalah keperawatan, tercapai tiga masalah yaitu cemas berhubungan dengan kurangnya pengetahuan tentang prosedur operasi, resiko tinggi infeksi berhubungan dengan adanya luka terbuka dan gangguan mobilitas fisik berhubungan dengan kerusakan rangka neuromuskuler, nyeri atau ketidaknyamanan. Sedangkan masalah yang tercapai sebagian yaitu nyeri akut berhubungan dengan kerusakan fragmen tulang. Dalam proses pendokumentasian asuhan keperawatan tidak menemukan hambatan dikarenakan tersedianya literatur-literatur tentang fraktur dan adanya kerjasama yang baik antara penulis, klien dan keluarga, perawat ruangan serta tim kesehatan lainnya.

Kata Kunci : Fraktur maksila, Proses Keperawatan, Sistem Muskuloskeletal  
Daftar Pustaka : 25 buah (2006-2014)